

## Travaux d'aménagement de l'ancienne friche Stoessel

*Le projet Mulhouse Diagonales se poursuit dans le secteur de la promenade des Halles. L'ancienne station-service du Boulevard Stoessel bénéficie de travaux de réaménagement pour créer un nouvel îlot de fraîcheur. La Ville de Mulhouse commencera les travaux en novembre pour proposer aux Mulhousiens un square arboré de 1400m<sup>2</sup> dès le printemps prochain.*

### Mulhouse poursuit son projet de renaturation de la ville

Après la réalisation du parc des Berges de l'Ill et celui des Terrasses du Musée, le réaménagement de l'ancienne station-service du Boulevard Stoessel marque le démarrage des travaux de renaturation du secteur de la promenade des Halles. La nature en ville est diffusée dans ce tissu urbain grâce à la création d'un espace nature. Un espace relativement réduit qui a nécessité une réflexion pour son aménagement, mais aussi pour permettre d'améliorer le cadre de vie et la biodiversité du quartier.

Le square Stoessel sera composé de plusieurs éléments pour créer un espace végétalisé en plein cœur de ville :

- Un cheminement principal traversant en béton désactivé et un second en écorces ;
- Une franche verte en limite de parcelle (nord et ouest) avec comme support de biodiversité une végétalisation diversifiée et étagée. Un moyen de mettre à distance les propriétés des riverains ;
- Une noue en mélange prairial pour permettre l'infiltration de l'eau de pluie ;
- Un espace central dédié aux plantations de type sous-bois.

Concernant le mobilier urbain, cet espace de nature aura quelques assises, des corbeilles de propreté, quelques panneaux éco-pédagogiques et un hôtel à insectes et une fontaine à boire.

Les essences choisies sont pour la plupart locales, mais surtout diversifiées pour rendre un maximum de bénéfices écosystémiques.

Le coût total de l'opération est de 321 000€ TTC, financé par la Ville de Mulhouse et par des financements externes : La Région Grand'Est, la Collectivité Européenne d'Alsace, l'Etat et l'Agence de l'eau Rhin Meuse. Ces financements externes sont possibles grâce à une ambition environnementale forte.

## Un rappel historique du secteur Stoessel

Le site du futur square Stoessel a connu plusieurs fonctions et accueilli différentes infrastructures depuis plus de 65 ans. Il a été autrefois occupé par des habitations de 1955 à 1973 puis par une station-service de 1973 à 2012. Après une fin d'exploitation en 2012, des travaux ont débuté pour effectuer une remise en état avec l'extraction et la destruction des cuves et des séparateurs d'hydrocarbure. L'objectif était de permettre un usage d'habitation.

En 2014, la Ville de Mulhouse devient propriétaire de la parcelle. Fin 2022, des études préalables au futur projet d'aménagement ont débuté ; ils ont donné lieu à la validation d'un organigramme et au lancement d'une Evaluation Quantitative des Risques Sanitaires (EQRS). L'objectif de cette étude est de mettre en conformité le site pour les usages futurs : un espace nature de proximité ouvert au public.

---

### Contact presse

Alicia GACH

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

[alicia.gach@mulhouse.fr](mailto:alicia.gach@mulhouse.fr)

 [@Mulhouse\\_presse](https://twitter.com/Mulhouse_presse)

 [mulhouse.fr/fr/espace-presse/](http://mulhouse.fr/fr/espace-presse/)